

向陽中だより

<教育目標> ◎ よく考える人 ○ 思いやりのある人 ○ たくましい人



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第8号

令和4年12月19日
杉並区立向陽中学校

杉並消防署からの感謝状

校長 斎藤耕一郎

11月26日（土）、向陽中学校で震災救援所訓練が行われました。地域の方々が50名くらい、区役所の地域担当の方が15名くらい集まって、災害が起きたときに向けて訓練を行いました。予定では、レスキュー隊の生徒も参加して一緒に訓練をする予定でしたが、今回コロナ禍により学年閉鎖があったこともあり、残念ながら地域の方々と一緒に訓練をすることができませんでした。

さて、向陽中の校舎1階の防災倉庫には、本校が救援所となったときに使用する非常用物品が保管しています。その中には、受付を設置するための折りたたみテントが入っています。このテントを設置するにあたり、参加していた地域の方々は、テントが重かったり、組み立て方法が分からなかったりで苦労していました。この状況を見て、私と副校長先生もテントの組み立てを手伝いました。このとき、もし折りたたみテントの組み立て方法を知っている君たちがいてくれたらどんなによかったかと感じました。

また、参加していた地域の方々には、君たちのおじいさんやおばあさんと同じくらいの年代の方が多くいらっしゃいました。地域の方々は元気に訓練活動をしていましたが、あと10年もしたら、この役目も若い世代に引き継いでいく必要があります。そのころには君たちは立派な地域の大人となっています。ぜひ、元気に活動できる君たちが、率先してこの地域を守っていってほしいと思います。地域の方々も若い君たちと一緒に防災活動ができるこことを願っています。

2学期、杉並消防署の方々に、1年生には「防災講話」を、2年生には「救命講習」を行っていただきました。そのとき、地域の方々も君たちが講義を受けているところを参観して一緒に勉強をしました。もし、災害が起こったときには中学生がすぐに助けに駆けつけてくれると思えば、地域の方々は安心してこの地域で過ごすことができるでしょう。

地域社会の一員としての自覚を高め、地域に貢献するため、受け身でなく自分だったら何ができるか、君たち中学生が考えるアイデアを出してほしいと思います。教室に掲示してある「防災に関わる作文コンクール」では、君たちの作文を募集しています。防災に関わる体験や日頃感じていることなど、中学生ならではの提案を作文にしてくれると地域の方々も喜んでくれると思います。

最後になりますが、校長室向かい側の壁に、先日、杉並消防署での表彰式でいただいた感謝状が飾っています。この感謝状は、私の名前になっていますが、内容を読むと「多年にわたり…救急業務の充実発展に多大な貢献を…」となっていますので、私ではなく向陽中の君たちと地域の方々がいただいた感謝状です。今後も地域の方々と一緒に学び、君たちの力が地域防災の発展に貢献できることを期待しています。



校長室の向かい側の壁に掛けられています。

1年生 校外学習（都内巡り）

11月22日（火）1年生が校外学習で都内巡りをしてきました。都内の施設や公共機関の見学を通して、身近な地域「東京」のさまざまな歴史や文化を、「海洋教育」に関連づけながら学んできました。行きは、貸切バス3台で築地・お台場・葛西臨海公園の3カ所まで行き、そこから班ごとに計画したコースをまわりました。全班が仲間と協力して、有意義な体験をすることができました。事後学習では、現地で学んだことや体験できたことをまとめ、ロイロノートを使って発表を行いました。



2年生 校外学習（神奈川県横須賀市）

12月13日（火）2年生が校外学習で神奈川県横須賀市方面に行ってきました。2年生はSDGsの海洋と平和に関する学習を進めています。今回の事前学習では、6つのテーマ（東京湾・海洋プラスチックゴミ・海とCO₂削減との関係・灯台・猿島・横須賀）から一つを選んで調べ学習を行い当日に向かいました。当日は、班ごとに事前に決めたコースを巡りました。現在、事後学習で壁新聞づくりをしています。



【今後の予定（1月）】

- 1日(日)～3日(火) 学校閉庁日
※終日、機械警備となります。
- 10日(火) 第3学期始業式【正装】 4時間授業
- 11日(水) 第Ⅲ期時間割 始・給食 始
- 12日(木) 2年移動教室事前検診
3年都立推薦出願（18日まで）
- 13日(金) 避難訓練
- 14日(土) 土曜公開授業
(②3年 福祉学習・③1年 海洋学習)
- 16日(月) 全校朝礼・安全指導
- 18日(水) 職員会議
- 20日(金) 英検（第3回）
- 26日(木) 都立推薦入試
- 27日(金) ⑥一斉委員会
- 30日(月) 生徒会朝礼

杉並区中学校対抗駅伝大会 2022

12月11日（日）都立和田堀公園陸上競技場（済美山運動場）で杉並区中学校対抗駅伝大会2022が行われました。杉並区内の中学校24校と本区と「災害時相互援助協定」を締結している福島県南相馬市の代表が集まり、男子、女子とともにコース全長8.6kmで襷をつなげました。晴れわたる青空の下、美術部が制作した応援旗がたなびく中、男子・女子チームともに練習の成果を発揮し、女子17位・男子5位と健闘しました。応援いただいた全校の皆さん、保護者・地域の皆様、ありがとうございました。

なお当日の様子は、J:COMにて「杉並区中学校対抗駅伝大会2022」特別番組として、令和5年1月28日（土）20:10～20:50に放映されます。



生徒の活躍

○卓球部【杉並区中学校新人卓球大会】

- ・男子団体 第1位 ・女子団体 第1位
- ・男子シングルス第1位 1年
第3位 1年
- ・女子シングルス第2位 2年
第5位 2年

○テニス部【杉並区中学校新人テニス大会】

- ・女子団体 第3位

【税についての作文】

- ・杉並税務署長賞 3年
題名『私たちが平和で豊かで幸せな理由』
- ・杉並納税貯蓄組合連合会 優秀賞 3年
題名『変わっていく税』

【税の標語】

- ・東京国税局関税会連合会最優秀賞 1年
「スマホから 電子申告 簡単に」
- ・杉並納税貯蓄組合連合会会长賞 1年
「創ろうよ 税と一緒に 良い世界」
- ・杉並間税会入選 1年
「税金を 納めて創る 豊かな未来」